

Associé-correspondant (1824-1835)

Claude-Nicolas Amanton est homme de lettres à Dijon. Il est né à Villers-les-Pots, près d'Auxerre le 20 janvier 1760. En 1789, il était avocat au Parlement de Dijon. Il a été par la suite juge au tribunal de Dijon, conseiller de préfecture et maire d'Auxonne de 1806 à 1811. Membre de l'académie des sciences, arts et lettres de Dijon, qu'il a présidée en 1813, il est l'auteur de mémoires sur des sujets très divers : économie politique, archéologie, biographies. Il a été admis comme associé correspondant le 5 août 1824, sur la proposition de Baillard, après avoir présenté le 3 juin 1824 une candidature, accompagnée de *Lettres bourguignonnes* et de deux notices, l'une sur M. Bresset, député de la Côte d'Or, l'autre sur Claude Xavier Girault. « M. Baillard chargé d'examiner les titres littéraires envoyés par M. Amanton à l'appui de sa demande du diplôme de correspondant fait l'éloge de ses opuscules, peu susceptibles d'analyse et conclut à ce que la Société accorde à M. Amanton l'association qu'il désire ». C'est un notable local, qui s'est consacré à des travaux historiques ayant un rapport avec sa province : si par exemple il s'est intéressé à l'histoire de Napoléon, c'est en raison du séjour de Bonaparte à Auxonne. Il est mort le 28 septembre 1835 à Meudon. Il avait été fait chevalier de l'ordre royal de la Légion d'honneur le 18 janvier 1815. [Jean-Claude Bonnefont]



Ex-libris de Claude-Nicolas Amanton
Association française pour de la connaissance de l'ex-libris
(AFCEL A0222)

Archives de l'Académie de Stanislas, dossier Amanton ; Procès-verbaux manuscrits, séance du 5 août 1824.